

Jacques Monnard a siégé 10 ans au Conseil pastoral cantonal

Mis en veilleuse durant le COVID, le Conseil pastoral cantonal se remet au travail ! Pour notre paroisse, un nouveau délégué a été désigné en la personne de Colin Mosengo, de Vuissens¹. Son prédécesseur, Jacques Monnard, de Vesin, a siégé dix ans dans son organe. Qu'en retire-t-il ?



Jacques Monnard: un scientifique qui voudrait une Eglise plus novatrice.

TEXTE ET PHOTO PAR CLAUDE JENNY

Membre de cet organe consultatif de 2012 à 2021, il l'a même présidé durant toute une législature aux côtés du vicaire épiscopal – Rémy Berchier puis Jean Glasson – et d'une cohorte de membres des diverses UP de la partie francophone du canton. « Au début nous étions entre 40 et 50 membres, dont une vingtaine de membres du clergé. C'était trop ! Par la suite, avec 30 membres – dont 5 employés de l'Eglise, le fonctionnement a été nettement meilleur » relève le Broyard, qui a donc été la voix de notre UP, puis paroisse, au sein de ce Conseil.

La voix des UP

« Ce fut une belle expérience, un lieu d'émulation, convivial, où nous avons pu évoquer nombre de sujets liés directement à la pastorale » relève l'ancien membre du Conseil de communauté de Cugy-Vesin. « Nous étions la voix des UP, permettant au vicaire épiscopal

de prendre la température du terrain. Nous récoltions des avis de nos paroisses et nous reportions le rendu de nos délibérations. Cet échange était, je pense, fructueux. De plus, de découvrir les initiatives lancées dans d'autres régions du canton représentait un apport intéressant » explique Jacques Monnard.

Parmi les thématiques abordées durant deux législatures, il cite le sondage lancé par le vicaire épiscopal en 2016 qui avait invité 150'000 catholiques à s'exprimer avec quelque 1500 réponses à l'arrivée. Mais aussi les 8 orientations diocésaines de l'évêque, la place de la musique dans l'animation liturgique, le mois missionnaire lancé par Missio, la pastorale du deuil ou encore comment revitaliser nos paroisses. A raison de 3 à 4 rencontres par an, le Conseil pastoral cantonal a été un porte-voix, mais sans avoir pouvoir de décision, ni d'émettre des directives.

Redémarrage

Aujourd'hui, la représentante de l'évêque pour la partie francophone du canton, Céline Ruffieux, veut revitaliser cet organe consultatif avec une nouvelle équipe de représentants de toutes les UP du canton, dont Colin Mosengo pour notre paroisse.

Jacques Monnard garde aussi un souvenir lumineux de sa participation, avec un autre délégué fribourgeois, dans le Conseil pastoral suisse, organe qui faisait office de coordination interdiocésaine et permettait à ses membres de découvrir des réalités totalement différentes vécues dans d'autres régions du pays.

Aujourd'hui, Jacques Monnard ne siège plus – hélas dirons-nous, car son expérience serait précieuse – dans un organe d'Eglise mais conserve son activité de sacristain à temps partiel à Cugy.

¹ Voir portrait dans le journal paroissial d'avril-mai 2024